



L'honorable Marc Miller  
Ministre de l'Immigration, des Réfugiés et de la Citoyenneté  
Chambre des Communes  
Ottawa (Ontario) K1A 0A6

Le 12 janvier 2024

Monsieur le Ministre,

Au nom de la Société canadienne de pédiatrie, je vous écris pour exprimer notre soutien à votre récent engagement à accroître les mesures d'immigration familiales temporaires pour les personnes qui habitent dans des zones de conflit, y compris Gaza et le Soudan, et recherchent un asile et la sécurité. Les enfants sont fondamentalement précieux, quel que soit leur lieu de naissance ou de résidence. Toutefois, ils sont pris dans des conflits qui entraînent des blessures physiques, des décès, des séparations familiales, des déplacements, de la malnutrition, de la déshydratation, des traumatismes, des perturbations à leur scolarité et du stress toxique.

Devant les images quotidiennes d'enfants en danger et sans nourriture, sans eau ou sans logement appropriés, les Canadiens de tout le pays cherchent à leur venir en aide. L'accueil et le soutien des réfugiés représentent des moyens capitaux de soutenir les familles dans le besoin. Plus les enfants déplacés demeurent déplacés longtemps, plus ils en subiront les conséquences potentielles sur leur santé physique et leur bien-être affectif, développemental et psychologique. Bon nombre des personnes qui arriveront au Canada grâce à ces mesures d'immigration auront vécu des traumatismes importants et devront recevoir des soins pour répondre à des besoins de santé non satisfaits immédiats ou chroniques. Les enfants, les adolescents et leur famille cherchent à trouver la sécurité au Canada, et nous devons nous assurer de leur donner accès aux services et aux mesures de soutien dont ils auront besoin.

Cependant, l'ouverture des frontières aux réfugiés ne constitue qu'une première étape. Pour vraiment respecter nos obligations envers les nouveaux arrivants au Canada, nous devons leur garantir un niveau de vie minimal de base, y compris le maintien de leur droit au logement, à l'éducation et aux soins. Trop souvent, les immigrants et les réfugiés passent à travers les mailles de systèmes fracturés et complexes. Les questions de compétence, les obstacles linguistiques et culturels, les difficultés d'accès au Programme fédéral de santé intérimaire et à d'autres ressources cruciales, de même que la crise actuelle des soins, du logement et du coût de la vie peuvent donner l'impression qu'une situation extrêmement difficile est insurmontable.

Des efforts ciblés pour limiter ces obstacles et aider les familles de nouveaux arrivants à accéder plus facilement aux services essentiels deviennent donc une priorité dans tous les ordres de gouvernement. Nous pouvons et devons soutenir tous ceux qui arrivent au Canada à la recherche d'un asile et de sécurité. Les pédiatres du pays sont prêts et disposés à contribuer à la planification de tout l'éventail des services médicaux dont les réfugiés auront besoin à leur arrivée.

Nous vous prions d'agréer, Monsieur le Ministre, l'expression de notre considération distinguée.

Jeff Critch, MD  
Président de la SCP